



DIAGRAMACIÓN: CARLOS EDUARDO ARANGO. AUTOEDICIÓN: CAROLINA ALZATE

Gorrión de bosque cabeciblanco

Atlapetes pallidinucha/ gorrión de bosque cabeciblanco/ Pale- naped Brush finch. Me encanta esta especie, y más cuando un rayo de sol aviva su traje amarillo, y me permite observarla entre los arbustos. Es fantástico ver cuando se desplaza y sobre una roca queda plena para que la contemplé y pueda ver cómo se alimenta con pequeños frutos y semillas de la vegetación sobre la roca. Por un momento me quedo perplejo, y disfruto de la reunión, dos individuos más llegan al festín, parece la hora de cenar. Trato de dar un paso, pero se tornan inquietas, espero un momento y realizo otro movimiento, pero una de ellas levanta vuelo, dos segundos después se unen las demás aves, en una bandada de múltiples especies.



Gavilán aliencho.



Ángel del sol de cola negra.

PAJARIANDO EN CALDAS

Encuentro con un halcón peregrino

Chivito de páramo

Otra fotografía que ha sido reconocida en el pasado, fue la del *Oxyopon guerinii*/ chivito de páramo/ Bearded Helmetcrest. es un ave mística, casi endémica, que hace que cuando camino entre los frailejones, me sienta en un mundo de fantasía, la neblina se apodera del espacio.

JOSÉ IVÁN CANO MARÍN
LA PATRIA | MANIZALES

El ave más rápida del mundo se detuvo a mirarme. El día comienza lento, el aire es frío en Manizales. Es el lugar de encuentro para la reunión anual con los campesinos que viven en las montañas, y que, como ya es costumbre, son traídos a la ciudad para unas pequeñas vacaciones brindadas a través de la ges-

tión realizada con la Fundación EcoAndes.

Esa mañana, después de hablar con los campesinos y compartir conocimientos acerca de las buenas prácticas con el medio ambiente, salimos a un recorrido por la ciudad que era guiado por la Policía de Turismo de Manizales. Nos llevaron a "escalar" la estructura más emblemática de la ciudad: La Catedral. Mientras subíamos los más de mil escalones, Camilo, una de las personas que nos ayudaba con la logística, asomó por una de las pequeñas ventanas de la torre principal, entonces advirtió sobre la presencia de un ave, que no parecía una de las habituales palomas.



Tucán celeste.

Cuando asomé a la ventana con algo de escepticismo, aquel hermoso animal estaba perchado sobre la cabeza de un ángel. Primero hablamos (mentalmente y en lenguaje indescriptible), le pedí permiso para hacerle unas fotografías, me pareció que estuvo de acuerdo, y fue entonces cuando comencé a hacer las tomas.

Llamó la atención del ave, el sensuel sonido de la Canon EOS T2i (el ave y yo compartimos la fascinación por este sonido particular de la EOS). Me miró de todas las maneras, pero he seleccionado esta fotografía ya que fue hecha en el momento que le contaba a los campesinos presentes, acerca de la importancia de esta ave... al parecer, nos decía "así es,

ese ser maravilloso soy yo... el animal más rápido del mundo, e igual que ustedes, hoy me he detenido a mirarlos y contemplarlos".

El halcón peregrino (Falco peregrinus) es una especie de ave falconiforme de la familia Falconidae. Su longitud corporal varía entre 34 y 58 cm, y su envergadura es de entre 80 y 120 cm, la espalda es de color gris azulado y la parte inferior blanquecina con manchas oscuras; la cabeza es negra y cuenta con una amplia y característica bigotera también de color negro. Puede volar a una velocidad de 100 km/h, pero cuando caza efectuando un ataque en picada, puede alcanzar más de 300 km/h, lo que lo convierte en el animal más rápido del mundo.

Esta fotografía fue elegida este mes con la mayor votación de una comunidad virtual de más de 50.000 fotógrafos de aves, reunidos en el blog especializado en esta materia, que a la vez es reconocido mundialmente como el número uno en este segmento: www.globalbirdtrekkers.org/

Nota: La versión en inglés de esta historia: <http://globalbirdtrekkers.org/content/view/1140/41/>

**El fotógrafo**

El caldense José Iván Cano Marín nació en Anserma (Caldas). Gracias a varios reconocimientos de su trabajo fotográfico se desempeña como "blogger" corresponsal para Colombia de Global Bird Trekkers. Pueden ver más de sus fotografías en <http://www.flickr.com/joseivancano> o en <http://www.ecoandes.org>

FOTOS | José Iván Cano Marín. Ganadora del concurso mundial de www.globalbirdtrekkers.org.

Chivito de páramo